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日韓港台生浙大暑期交流
曹其鏞百賢亞洲研究院主辦 孫文友吳朝暉張浚生等參與啟動儀式

曹其鏞 2013 年捐資
1.5 億 美 元 創 辦

「百賢教育基金會」，
其中至少有1億美元用於
資助亞洲未來領袖獎學
金計劃，旨在培養下一
代的亞洲領導人。該計
劃每年資助最多105名學
生，為他們提供全額獎
學金，在亞洲一線大學

攻讀本科、工商管理碩士或其他碩士學位。

曹其鏞憶北海道遊學獲益多
曹其鏞說： 「舉辦暑期優化課程來自於我的
親身經歷。60年前，我在東京大學讀大三時，
曾有幸參與一家日本企業資助的北海道遊學夏
令營，在3周的時間裡與不同國家及地區的學生
朝夕相處，受益良多。」曹其鏞認為，如今的
學生依賴手機和互聯網交流，卻缺乏面對面交
流的機會。「我相信這短短的3周將會成為學生
們一生最值得回味的時光。」

吳家瑋：練習合作解決敏感問題

百賢亞洲研究院院長、香港科技大學創校校
長吳家瑋指出，不同國家或地區的學生對其他
地區都有不同程度的誤解，需要通過交往溝通
來消弭。此次暑期優化課程分為9個小組，每個
小組都刻意聚集了來自不同地方的學生，還挑
選了不同領域的敏感議題，讓學員專注探討可
能要通過國際、國內合作來面對和處理的問
題。
香港科技大學有9名學生入選，其中研究生薛

蔚琦坦言，他非常期待與不同國家和地區的大
學生思維碰撞，「我在內地讀大學，到香港讀
研究生，剛開始室友對內地問題有誤解，有一
次我們懇談了一夜，他最終改變了看法。所以
這次參加暑期課程，我很期待能與日本同學分
在一個宿舍裡，分享各自的看法。」
吳朝暉表示，浙大很榮幸能成為研究院的核

心大學，感謝曹其鏞先生選擇浙大作為暑期優
化課程的第一站，希望同學們能借此深化不同
文化間的交流與合作。
在3周課程中，多位商界領袖將擔任演講嘉
賓，將以個人經歷來啟發學生開拓未來。馬克·
史華茲坦言，人脈和經歷比學歷跟財富更為重
要，所以希望學生放開自己，廣交朋友，從朋
友身上學習長處，取長補短。
百賢亞洲研究院行政總裁曹惠婷稱，研究院
的使命是培養推崇多元文化的未來領袖，為亞
洲國家的長久友誼與和諧作出貢獻。目前研究
院網絡成員來自大中華、日本及韓國9個城市的
6所核心大學和10所參與大學，包括香港科技大
學、一橋大學、京都大學、北京大學、早稻田
大學及浙江大學。

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報

道）由香港實業家曹其鏞創辦的百賢亞

洲研究院主辦的暑期優化課程，本周一

在浙江大學啟動，81名來自日、韓、

港、台等地的傑出大學生參加，他們將

與浙江大學的同學一起學習3個星期，

提升對亞洲不同文化的認識。浙江省政

協副主席孫文友、浙大校長吳朝暉、浙

大發展委員會主席張浚生、日本駐上海

副總領事岡田健一、高盛亞太區董事長

馬克·史華茲等參與啟動儀式，鼓勵同

學為將來建立一個多姿多彩及和諧的現

代亞洲而努力。

■曹其鏞 俞晝 攝
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■■8181名優秀大學生參與暑期優化課程名優秀大學生參與暑期優化課程。。 盧邵慶盧邵慶 攝攝

香港文匯報訊（記者 子京）乙肝基金會於7月28日「世界
肝炎日」舉辦「728翡翠絲帶社責計劃嘉許晚會」，表彰「乙
肝小天使設計及口號比賽」的獲獎者。該項比賽由該會與九
龍樂善堂合辦，眾多學校和組織踴躍參加，最後6位同學分
別獲小學組和中學組的冠、亞、季軍獎。財政司司長曾俊
華，史丹福大學亞裔肝臟中心創始人、世界衛生組織亞太區
顧問、香港乙肝基金會創會會長蘇啟深蒞臨主禮。

港控制感染獲世衛認證
曾俊華表示，慢性乙型肝炎是本港第三大癌症殺手，是肝
癌的主要成因。特區政府一直積極推動預防肝炎，保障市
民，尤其是新生一代的健康。乙肝基金會是政府推動預防肝
炎方面的重要夥伴，一直致力與不同機構合作在多方面推廣
預防乙型肝炎，在社會層面推動的「翡翠絲帶計劃」，成績
有目共睹。過去10年，本港乙型肝炎病毒感染情況有下降趨
勢。香港更在2011年獲世界衛生組織認證，達到控制乙肝的
目標。他對乙肝基金會在預防感染肝炎方面的重要貢獻表示
感謝，冀各界繼續努力合作對抗肝炎，令香港成為一個更健
康的城市。
世衛西太洋代表盧穎如，世衛中國代表曾寶玲，港大內科

學系、內科及肝臟科講座教授、香港乙肝基金會副會長黎青
龍，香港醫學會會長史泰祖及世界華商投資基金會創會主
席、全民教育集團董事長、香港乙肝基金會創會秘書長兼行
政總裁馬興利等出席典禮。
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■「728翡翠絲帶社責計劃嘉許晚會」主禮嘉賓合影。

製衣服飾從業員協慶69周年

香港文匯報訊（記者 子京）大連
市外事僑務辦公室主任于濤一行日
前到訪香港僑界社團聯會，受到全
國政協常委、該會會長余國春，常
務副會長陳金烈，副會長李潤基、
黃英來等的熱情接待，雙方就進一
步合作交流會談。

余國春望續加強聯繫
余國春向來賓介紹，香港僑界社
團聯會的成員來自東南亞各國，歐
洲、北美、大洋洲及世界各地，在
內地與海外各國及有關地區的經貿
文化交流方面發揮了獨特作用。他
指該會重視培養僑青力量，近年僑
青隊伍不斷壯大，成為會務活動新
亮點，希望繼續加強大連與香港僑
界的聯繫，加強兩地年輕人、青年

企業家的合作往來。

于濤介紹東北發展機遇
于濤感謝港僑聯會的熱情接待。

她表示，大連最大的優勢是位於東
北改革開放的前沿地帶，現時社會
各界熱議「新東北現象」，在國家
經濟步入新常態下，東北又走到一
個新的歷史關口。她表示，此次訪
問香港，目的之一是要推介大連，
進一步抓住發展機遇，發掘發展潛
力，用好國家支持東北振興的政
策。她歡迎香港僑界組團訪問大
連，參與當地投資建設，支持新一
輪東北的發展。
陳金烈回憶與東北各省往來貿易

達30多年，許多商品經大連港出口
到香港及東南亞，東北有很大發展

潛力。該會青委唐志華近年參與了
香港企業投資大連項目的公關服
務。他稱讚大連服務業有優勢，香
港企業在大連發展很有前景。青委
會主任廖宇軒透露，將於秋季組團

到大連及東北考察，尋找商機。
大連市外事僑務辦公室僑務聯

絡處處長許吉、大連市駐香港經
貿代表處首席代表薛國先等出席
座談。

香港文匯報訊（記者子京）製衣服飾從業員
協會69周年會慶聯歡日前在旺角倫敦酒樓舉行，
600多名會員同業及友好歡聚一堂。主席蕭翠芳
表示，今年財政預算案中，特區政府注資5億元

發展時裝及文化藝術的政策，該會非常支持，樂
見本港製衣服飾業界在政府支持下持續發展。
該會日前召開了第五十三屆第一次會員代表大

會，以「做好基礎工作，傳承開拓新局」為題，

新一屆委員已選出多位年輕、專業的委員，增強
了委員的在業成份。蕭翠芳稱，近年該會委員作
為工會代表，積極參與勞資官三方面有關行業發
展的諮詢機構，透過參與不同層面的會議，更好
地了解和掌握行業發展脈搏，有利推進會務發
展，進一步提升在業的代表性，發揮工會職能。

蕭翠芳主席致辭
她續說，儘管目前香港仍是世界最大成衣出口
市場，但業界營商環境及從業員職業生活相對艱
辛，特區政府注資5億元發展時裝及文化藝術等
界別的政策，該會非常支持，然而希望5億元的
分配使用，應更具透明度，以確保計劃的成效。
該會去年共籌辦了160多項活動，包括行業活

動、行業進修、文康活動等。該會將繼續提升從
業員專業水平，維護應有權益。席間，向50年會
齡老會員致送紀念品，會前並有職安嘉年華、書
畫班作品展、健康講座、中醫問診及攤位遊戲
等，氣氛熱烈。

大連外僑辦主任訪港僑聯會

■余國春（前排左五）、大連市外事僑務辦公室主任于濤（前排左四）等合影。

■■製衣服飾從業員協會製衣服飾從業員協會6969周年會慶聯歡周年會慶聯歡。。


